

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

CDU-Fraktion
Herrn Hose

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO (DS 0140/17): Monumentales Wandbild von Herrn Erich Enge im Wohngebiet Rieth (öffentlich)

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Herr Hose,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt:

- 1. Was unternimmt die Stadt aktiv, um dieses kulturhistorische Denkmal zu erhalten und zukünftig besser zu vermarkten?*

Verantwortlich für ein Kulturdenkmal ist dessen Eigentümer. Hier gibt es einen privaten Eigentümer. Die Stadt kann den Eigentümer beratend unterstützen und mit ihm gemeinsam nach Wegen des Erhalts des denkmalgeschützten Monumentalwandbilds suchen. Über die Stadt Erfurt erfolgte im vergangenen Jahr eine Mithilfe und -finanzierung bei einer ersten Voruntersuchung des Zustands des Wandbildes an einem ausgewählten Bereich. Hieraus ergaben sich erste Erkenntnisse über Schadensbilder des Wandbildes. Für 2017 hat der Eigentümer Fördermittel beim Thüringer Landesamt für Denkmalpflege und Archäologie beantragt, um eine Gesamtuntersuchung des Wandbildes einschließlich erster Notfestigungen und die Erstellung eines Konservierungskonzeptes durch einen Restaurator veranlassen zu können.

Es könnten sich Synergien in der Wirkung ergeben, wenn das Wandbild von Josep Renau am Moskauer Platz wieder angebracht ist und wirken kann. Eine direkte Vermarktung durch die Stadt ist nicht vorgesehen.

- 2. Welches Konzept schlägt die Stadt vor, um den Betrachter die Geschichte bzw. die Hintergründe des Bildes in geeigneter Form und Rücksprache mit dem Künstler angemessen näher zu bringen?*

Der Eigentümer, die Stadt Erfurt und der Künstler Erich Enge sind im Gespräch, in welcher Form ein Überblick über die Geschichte des Wandbildes und eine Erklärung der einzelnen Bildinhalte möglich ist und am Gebäude selbst präsentiert werden kann.

Seite 1 von 2

Sie erreichen uns:
E-Mail: oberbuergemeister@erfurt.de
Internet: www.erfurt.de

Rathaus
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

Stadtbahn 3, 4, 6
Haltestelle:
Fischmarkt

Die Kulturdirektion plant zudem die Herausgabe einer Dokumentation zur Kunst im öffentlichen Raum, deren Finanzierung allerdings noch nicht gesichert ist.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Bausewein